

## *Rencontres Raymond Abellio 2014 à Seix*

### **La fin de la politique ou les vertus de la crise**

par

Éric Coulon

#### *Résumé*

Ce que nous allons présenter correspond à l'un des aspects les plus radicaux de la pensée d'Abellio : le détachement de l'être humain par rapport au monde. Ce détachement, de nature gnostique et non simplement mystique, s'inscrit dans cette pensée à partir d'une triple perspective : tragique, eschatologique et phénoménologique, dont chacune des dimensions est non seulement corrélative des deux autres mais éclairée par elles et les éclairant à son tour. Nous verrons, notamment au travers de ce qu'Abellio appelle « la fin de la politique », que la crise globale que traverse notre époque est, par ses vertus propres, à la fois ce qui révèle à l'humanité et ce qui favorise chez l'individu ce détachement radical, situation onto-apocalyptique entraînant dès lors avec elle la fin de l'Europe comme projet politique.

\*\*\*\*\*